

XVII Congreso A Coruña

HUBERT, DE INICIATIVA DE TRABAJADORES DE POLONIA

"Lo que nos une es una idea muy parecida de considerar el anarcosindicalismo"

Entre los representantes internacionales que asisten al Congreso, se encuentran el compañero Hubert, de Iniciativa de Trabajadores de Polonia, a quien preguntamos sobre su organización y sus primeras impresiones sobre el Congreso

¿Cómo es vuestro sindicato, IP? Es un sindicato anarcosindicalista polaco, fundado en 2004 de manera oficial. Antes eran una red de apoyo a todos los trabajadores independientemente de a qué sindicato estaban afiliados y en 2003 un grupo de trabajadores de una de las fábricas históricamente más importantes de Polonia, decidieron fundar un sindicato legal porque no veían posibilidades de lucha dentro de los sindicatos mayoritarios.

Actualmente somos un sindicato pequeño, pero estamos creando estructuras locales y regionales, pues empezamos a necesitarlas, dado que tenemos presencia cada vez en más lugares. Por ejemplo, estamos presentes en diferentes sectores, desde la industria electrónica hasta instituciones de cultura pública (teatros, gal-

rias de arte...) y por lugares hay núcleos de IP en ciudades grandes como: Warszawa, Poznań, Wratislavia. Sin embargo, nos desarrollamos también en ciudades pequeñas y cercanas de polígonos industriales y zonas económicas especiales.

Estoy alucinado porque nunca había participado en ninguna reunión anarcosindicalista tan grande y sobre todo tan bien organizada

Además de lo puramente sindical, apoyamos diferentes luchas sociales, como por ejemplo la lucha de los inquilinos de casas municipales o lucha en defensa de servicios sociales como cole-



TOMAS ALVAREZ

gios infantiles, transporte público, etc. Muchas de nuestras luchas están vinculadas con el sector de cuidados, pues compañeras de IP fundaron su propia sección (Mujeres con Iniciativa) en este sector y tratan temas de anarcofeminismo, uniendo la lucha de las trabajadoras de las escuelas infantiles con la de padres y madres.

¿Cuál es la relación de Iniciativa de Trabajadores con CGT?

Creo que lo que nos une es una idea muy parecida de considerar el anarcosindicalismo. Ambas organizaciones están abiertas a todos los trabajadores que quieran organizarse de manera autogestionaria e independiente de los partidos políticos, o sea somos sindicatos anarquistas no solo para anarquistas. Tanto

CGT, como IP están aliados a la Comisionada Roja y Negra. Sin embargo, la coordinadora no es el canal único de nuestras cooperación, por ejemplo, independientemente de la reunión de la coordinadora en París, compañeras de CGT visitaron la reunión de las Mujeres con Iniciativa.

existeido fue invitado por los estalinistas, tenemos que empezar desde cero y debemos aprender mucho. Dicho eso, consideramos el Congreso de CGT como una oportunidad de aprender muy bien. Mi actividad aquí no es solo mantener los contactos internacionales, sino también observar cómo se organiza la vida de un sindicato autogestionario tan grande. Por mi parte puedo añadir también que el Congreso es la oportunidad de quedar con mis amigos. Tengo muchos en la CGT y eso también dice mucho sobre vuestra organización, porque, vaya donde vaya, me tratan muy bien...

Chemi Otero

¿Qué opinas del arranque del Congreso?

Miguel Fabriga Sanz
Secretario de Comunicación FESTM-CGT

"Es el arranque más rápido de todos los Congresos en los que he estado, y eso es bueno. Especial mención a la intervención de los compañeros de otros países"

Unai Hernández (Sindicato de Metal de Valladolid)

"La gente espera mucho de este Congreso, se la ve con muchas ganas"

Kiko Jiménez (Sindicato de Transporte y Comunicación de Baleares)

"El congreso es una maquinaria segura, parece lenta, pero solo lo parece, su inicio es imperceptible, pero la inercia que adquiere lo lo es. Y genera, o debe generar, la inercia suficiente para continuar con la lucha."

Javier Valdelvira (Comisión de credenciales)

"Gran participación y bastante ilusión. Un congreso es la máxima expresión de la CGT, aunque echo en falta el que haya más conferencias sindicales"

Luis Ortega (Sindicato de Administración Pública de Barcelona)

"Para mí está siendo lento, deberíamos de haber avanzado más, pero siendo el primer día es normal que pasen estas cosas"

Juan Antonio Soler (Sindicato de Metal de Garraf - Alt Penedès)



18 octubre 2013

XVII Congreso de CGT A Coruña

Nº 1

www.rojonegro.info / www.cgt.org.es



La CGT, una alternativa sindical combativa y necesaria frente a los recortes y el expolio de derechos

La Confederación General del Trabajo inicia en A Coruña su XVII Congreso Confederal reivindicando su modelo alternativo frente a la institucionalización de CCOO y UGT y anuncia movilizaciones para la defensa de las pensiones y los derechos laborales y sociales

La reivindicación de un modelo sindical combativo, frente a la política del Gobierno y los recortes laborales y sociales, ha protagonizado la apertura del Congreso Confederal de la CGT, que se desarrollará hasta este domingo en el Paraninfo de la Universidad de A Coruña.

Ceacero ha tenido palabras también para la corrupción política y social, en el mismo día en que se ha conocido que la jueza Alaya, que instruye el caso de los IER en Andalucía, ha admitido a la CGT como personación particular.

En este congreso, donde están representadas todas las ramas de pro-

gados de todo el Estado español. Así, la CGT representa un anarcosindicalismo alternativo, frente a la institucionalización y burocracia que representan los sindicatos "mayoritarios" CCOO y UGT.

Ceacero ha tenido palabras también para la corrupción política y social, en el mismo día en que se ha conocido que la jueza Alaya, que instruye el caso de los IER en Andalucía, ha admitido a la CGT como personación particular.

En este congreso, donde están repre-

sentadas todas las ramas de produc-

cción de la CGT, que cuenta con más de 30.000 afiliados/as y unos cinco mil delegados/as en todo el Estado, se debatirán además la acción sindical y las estrategias de lucha para los próximos cuatro años. Y se elegirá al nuevo secretario general, cargo para el se presenta una sola candidatura, la del representante sindical del sector ferroviario José Manuel Muñoz Póliz.

Centro de Prensa: Juan Vázquez
<http://congresocgtcoruna.wordpress.com/>



XVII Congreso

UN RECORRIDO POR LA HISTORIA

Los Congresos (II)

La Confederación General del Trabajo (CGT) cambia de siglas en abril de 1989. En síntesis, desde la constitución en Londres de la Asociación Internacional del Trabajo (AIT), la Primera Internacional en 1864, las organizaciones de trabajadores que se han sucedido en el tiempo en el Estado español, y de las que la CGT se considera heredera en sus postulados, son las que aparecen en este artículo y en dos próximas entregas

Desde 1870 a 1881, la Federación Regional Española.

De 1881 a 1888, la Federación de Trabajadores de la Regional Española.

De 1889 a 1896, el Pacto de Unión y Solidaridad de la Regional Española.

De 1900 a 1906, la Federación Regional de Sociedades de Resistencia de la Regional Española.

Hasta 1907, la Unión Local de Sociedades Obreras de Barcelona.

De 1907 a 1910, la Federación Solidaridad Obrera, Primero a nivel local (Barcelona), y después regional (Cataluña).

De 1910 a 1939, Confederación Nacional del Trabajo (CNT).

Dende 1980, Confederación General del Trabajo (CGT).

Según el artículo 35 de los Estatutos de la CGT, el Congreso de la Confederación General del Trabajo (CGT) es el máximo órgano de decisión de la misma. Se celebrará con carácter ordinario cada cuatro años y extraordinariamente cuando lo decida el órgano que reglamentariamente se determina o lo solicite un tercio de los sindicatos federados a la Confederación General del Trabajo (CGT). La forma de convocatoria, organización y funcionamiento se determina reglamentariamente.

Se elige como Secretario General de la CNT al que lo era de Solidaridad Obrera de Cataluña, José Negre.

II Congreso de Solidaridad Obrera de Cataluña: Congreso de Fundación de la CNT

Barcelona (Salón de Bellas Artes), 30 de octubre a 1 de noviembre de 1910.

El congreso tuvo como eje un orden del día constituido por 5 puntos: conveniencia o no de que Solidaridad Obrera de Cataluña se constituya en organización nacional; cuestiones generales de propaganda y accesidad de fundar un periódico; sindicalismo de clase múltiple; orientación general y táticas y problemas revolucionarios y de lucha y defensa inmediata.

Debido a los conflictos sociales que se suceden, la CNT es declarada ilegal, desde septiembre de 1911 hasta el mes de julio de 1914.

Ante la Primera Guerra Mundial (1914-1917) y la división del movimiento obrero internacional, la CNT se declara en contra de la misma.

En febrero de 1917 se desarolla en Cataluña la huelga general de La Canadiense.

En el Congreso de la Regional Catalana de Sants (junio-julio 1918) se elige como Secretario General provisional de la CNT a Evaristo Boal.



Teatro Bellas Artes de Barcelona. Noviembre de 1910. Segundo Congreso de Solidaridad Obrera y fundación de la CNT

funciones de Comité Regional de Andalucía de la CNT.

En febrero de 1917 se desarrolla en Cataluña la huelga general de La Canadiense.

En el Congreso de la Regional Catalana de Sants (junio-julio 1918) se elige como Secretario General provisional de la CNT a Evaristo Boal.

II Congreso de CNT

Madrid (Teatro de la Comedia), 10 al 18 de diciembre de 1919. Representados 300.000 afiliados.

Como temas de debate: la fusión con la UGT; las Federaciones Nacionales de Industria, y la posible adhesión a la Tercera Internacional. Este Congreso rechaza las Federaciones Nacionales de Industria.

Este Congreso rechaza la fusión con la UGT, y las FPNI, y se adhiere provisionalmente a la Tercera Internacional (de la que se retiraría en junio de 1922, tras la Conferencia Nacional de Zaragoza).

En agosto de 1917 se declara una huelga general, en la que la CNT participa activamente.

A finales de 1917 se crea la Federación Obrera Regional Andaluza (FORA), que cubriría las

y el Congreso se manifiesta en contra de su parcelación, puesto que de este modo se destruye la solidaridad entre los trabajadores.

En el campo de la Enseñanza, se acuerda impulsar un proyecto de creación de una Escuela Normal Nacional, para lo que se crean las estructuras correspondientes; en dicha entidad serán recibidos y educados "los niños huérfanos de las víctimas de los aniquelos e injusticias sociales", aprovechando para el profesorado los que demuestren inclinación y capacidad".

El 13 de septiembre de 1923 se produce el golpe de establecimiento del general Miguel Primo de Rivera, con lo que se constituye el Directorio Militar, bajo la monarquía de Alfonso XIII.

La CNT entra en la clandestinidad.

En una conferencia clandestina, celebrada en Valencia en julio de 1927, se constituye la Federación Anarquista Ibérica (FAI).

La Segunda República española se instaura en abril de 1931.

(Continuará)

CONVOCATORIAS

"NO BASTA CON RESISTIR: CONSTRUYENDO LA AUTOGESTIÓN"

19-O: Manifestación en A Coruña



La CGT convoca manifestación el próximo sábado, 19 de octubre, a las 20:00 horas, con el lema "Construyendo la autogestión" como alternativa a las continuas agresiones del capital. La manifestación saldrá de la plaza de María Pita y rematará en la plaza de Pontevedra, donde oradores confederados se dirigirán a los presentes.

A Coruña

ORGANIZADAS POR CGT-A CORUÑA

Jornadas Libertarias

Con carácter previo al XVII Congreso Confederal de la CGT se ha celebrado en A Coruña una nueva edición de las Jornadas Libertarias



Entrega de certificados



Rueda de Prensa



Catering y al ca



Intervención de Frank Mintz



Vestíbulo del Panteón de la Universidad



Auditorio del Congreso



Agencia del Congreso

Representación internacional

Han intervenido:

Juan Pilo, FAU, Federación Anarquista Uruguaya
Frank Mintz, CNT SO Francia
Dirceu Travesso, CSP CONLUTAS Brasil
Hubert, IP Polonia
Arbi Kadri, Movimiento libertario tunecino

Han saludado por escrito:

USI, CUB e UNICOBAS de Italia
SNAPAP de Argelia
SUDVAUD de Suiza

Hoy intervendrán:
Christian Mahieux de SOLIDAIRES Francia
Viktor Mauritz de la SAC de Suecia



Stand de Libros en A Coruña



Stand de Sidi Bouzid